

# HACIENDO HISTORIA

INFORMATIVO



**DEPARTAMENTO DE CIENCIAS HISTÓRICAS**

Facultad de Filosofía y Humanidades  
Universidad de Chile

2015, ABRIL, N°1



## PROFESORA CLAUDIA ZAPATA RECIBE PREMIO CASA DE LAS AMÉRICAS 2015

En su edición 56°, la Casa de las Américas otorgó el Premio de Ensayo Ezequiel Martínez Estrada a la profesora del Departamento de Ciencias Históricas y Directora del Centro de Estudios

Culturales Latinoamericanos, Claudia Zapata, por su trabajo "Intelectuales indígenas en Ecuador, Bolivia y Chile. Diferencia, colonialismo y anticolonialismo".

"Recibo el premio con sorpresa, porque no es algo que haya buscado, pues los Premios Honoríficos que entrega la Casa no tienen la modalidad de postulación, y también conmovida, porque el Premio Casa de las Américas es el de mayor relevancia y trayectoria en el continente. Jamás me había planteado el tema de los premios y ahora se me concede, tal vez de manera precoz, el mayor galardón al que podemos aspirar los autores de América Latina.

Lo recibo entonces con enorme alegría y ganas de compartirlo con los amigos y colegas del Centro de Estudios Culturales Latinoamericanos y del Departamento de Ciencias Históricas que acompañaron el largo periplo investigativo que concluyó con la publicación de este libro", expresó Claudia Zapata.

El profesor Francis Goicovic, que durante este semestre ejerce docencia en el área de Historia indígena, manifestó: "no es solo un reconocimiento a la brillante trayectoria de Claudia, sino también a toda una generación de historiadores jóvenes que están aportando en estas temáticas con nuevas perspectivas teóricas y metodológicas". Consultado sobre el Premio, el historiador Sergio Grez opinó: "Es una gran distinción que merece todos nuestros elogios. Nos enorgullece que una colega alcance reconocimientos como éste, a escala internacional que da cuenta no sólo de sus méritos académicos sino también de la sana preocupación por una reflexión disciplinaria y preocupación por los problemas sociales y políticos de actualidad". Gabriel Salazar, señaló el sentir de muchos: "Me parece bien, que siga por ese camino, felicitaciones, por supuesto".

## HISTORIADORES JÓVENES DE LA CHILE PARA CHILE

El año 2015 se inició con la graduación de once jóvenes historiadores. De ellos, seis recibieron el grado de Licenciado, tres el grado de Magister y dos el grado de Doctorado.

Los doctores fueron Silvana Veto Honorato, con la tesis titulada "Disputas por el dominio del alma. Historia cultural del psicoanálisis en Chile, 1910-1950" y Daniel Quiroz Larrea con "Balleneros en la niebla, Antropología e Historia de la caza de ballenas en las costas de Chile".

Los graduados del Programa de Magister fueron Fernanda Álvarez Hernández, "Estructura ocupacional en un contexto de modernización incipiente: El caso de la Sociedad de Artesanos de La Serena, 1862-1889"; Daniela Sepúlveda Muñoz, "Memorias y re-significaciones del currículum y los textos escolares de historia: El caso de ocho estudiantes secundarios. Chile 1990-2013" y Jorge Araneda Tapia, "Construcción de tópicos identitarios árabes levantinos, en los periódicos árabes de Santiago, 1912-1948".

Del programa de Licenciatura, los nuevos graduados fueron: Mónica González Reyes y Karen Narváez González, "Historias de arena, entre lo rural y lo urbano. Más allá de la siembra. El caso de los areneros de Viluco. La otra Chimba. Intersticio de la periferia marginal de Santiago"; Gonzalo Javier Castillo Díaz, "El concepto de autonomía en el discurso del Ejército Zapatista de Liberación Nacional (1994-2012)"; Deborah Valenzuela Martínez, "Transformaciones y reconocimiento eclesial en el Canto a lo Divino en Chile (1987-2014)" y Natalia Escobar Guajardo y Jéssica Araya Leiva, "Aproximaciones al estudio del fenómeno religiosos en Chile: instituciones y prácticas".

Los profesores que guiaron estos trabajos fueron, a nivel de Licenciatura, Fernando Ramírez y Luis Bahamondes; a nivel de magister lo hicieron María Elisa Fernández, Sergio Grez y Leonora Reyes. Para el grado de Doctor actuaron como profesores guías José Luis Martínez y María Elisa Fernández. Las tesis se encuentran actualmente disponibles para su consulta en la Biblioteca Eugenio Pereira Salas de la Facultad y en la página virtual de la Universidad de Chile.

